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PAUTAS

1 – INFORMES GERAIS
a. Justificativas de ausências:

Elaine Borges Monteiro Cassiano - compromissos firmados anteriormente;
João Vicente Neto e Lenoir Hoeckesfeld (tratativas pessoais); 
Eliel Regis de Lima; Gislane Aparecida Moreira Maia e Indianara Cristiny Franco
Rodrigues (tratamento de saúde);
Daiana Ferreira Dias e Marianitha Mariano (estágio);
Luciana Miyoko Massukado – reunião do Conselho Superior do IFG;
Gilmar Borges de Paiva - atividades de pós-graduação;
Adriano Marques em viagem.

b. Solicitação e justificativa de inclusão de pauta: sim

Homologação de resoluções do Consepe – ofício nº 22 de 24/11/2021;
Aprovar a resolução nº 82, de 07.12.2021 que aprovou Ad referendum o Projeto do
Centro Colaborador em Alimentação e Nutrição Escolar – CECANE – processo
23188.002580.2021-67;
Aprovar a resolução nº 83, de 07.12.2021 que aprovou Ad Referendum o Projeto
Formação Espaço 4.0;
Ofício nº 420, de 03.12.2021 –retificação da Resolução Consup nº 5, de 04.03.2021
- solicitação da Proen;
Ofício nº 135, de 07.12.2021 – O grupo de trabalho responsável pela elaboração da
planilha de referência e metodologia de seleção dos servidores para participar do



PGR solicita alteração da resolução Consup nº 42, de 30 de agosto de 2021 que
aprovou o regulamento do Programa de Gestão por Resultados (PGR);
Ofício SFC CGU nº 23.339, de 09.12.2021 - Aprovação da nomeação do Auditor Sr.
Augusto Cesar Lira de Amorim para ocupar a chefia da auditoria interna do IFMT.
Aprovar a Resolução nº 84, de 09 de dezembro de 2021 que aprovou ad referendum
a implementação dos Cursos de Formação Tecnológica e Profissional (Itinerário
FTP)  - 23188.002665.2021-45.

c. Solicitação e justificativa de exclusão de pauta: não
d. Informes do Presidente:
e. Informes dos conselheiros:

2 – ORDEM DO DIA

2.1

Aprovar resoluções ad referendum:

Resolução Consup nº 76, de 19/11/2021 que aprovou Ad referendum o Projeto
Educação de Jovens e Adultos Integrada à Qualificação Profissional. -
Formação de Professores EJA EPT Integrado;
Resolução Consup nº 77, de 19/11/2021 que aprovou Ad referendum o projeto
de Financiamento dos Cursos no Âmbito do SisUAB;
Resolução Consup nº 80, de 22 de novembro de 2021 que aprovou Ad
referendum o Programa Qualifica Mais Progredir;
Resolução Consup nº 81, de 22/11/2021 que aprovou Ad referendum o
Programa Qualifica Mais Energif.

2.2
Distribuição de processo para relatoria - processo nº 231.88.002759.2021-14
(PAINT 2022);

2.3 Apreciação da Relatoria do Regimento Geral

PARTICIPANTES

Conselheiros (as) Titulares

Julio César dos Santos Presidente

Eliane da Silva Ferreira Egressos (nível Superior)

Karlla Tieko Moraes Sasaki Representação - Sociedade Civil

Augusto Cezar D’Arruda Representação - Técnico-Administrativo

Edson Jerônimo Nobre Representação - Técnico-Administrativo

Evandro Maciel Garcia Representação - Técnico-Administrativo

Daniel de Rezende Representação - Docente

Demétrio de Abreu Sousa Representação - Docente

Gabryel Henryque de Carvalho Bielisque Representação Discente

Gilcélio Luiz Peres Representação - Colégio de Dirigentes

Giliard Brito de Freitas Representação - Colégio de Dirigentes

Jean Claude Rodrigues da Fonseca Representação - Docente

Joarildo Lino da Silva Sociedade Civil - Entidade dos Trabalhadores

Marcus Vinicius Taques Arruda Representação - Colégio de Dirigentes

Nélio Gonçalves de Oliveira Representação - Discente

Ronilson Farias Majjione Balbuena Representação - Técnico-Administrativo

Conselheiro Suplente

Cleber Alves Feitosa Representação - Sinasefe



Participantes convidados: Edilene Sakuno Maeda, Augusto Cesar Lira de Amorim e Mariana Tereza da Silva Scardini

Barros.

MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do Conselho Superior, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a todos. Em

seguida, Antonio, do Sistema de Cooperativas de Crédito do Brasil (Sicoob), fez uma breve apresentação da

cooperativa. O presidente agradeceu aos funcionários do Sicoob, Antonio, Cleide e Larissa pela parceria. Informou

sobre as justificativas de ausências. Apresentou as solicitações de inclusões de pautas: 1. Homologação de resoluções

do Consepe – ofício nº 22 de 24/11/2021; 2. Aprovar a resolução Consup nº 82, de 07.12.2021 que aprovou ad

referendum o Projeto do Centro Colaborador em Alimentação e Nutrição Escolar – CECANE – processo

23188.002580.2021-67; 3. Aprovar a resolução Consup nº 83, de 07.12.2021 que aprovou ad referendum o Projeto

Formação Espaço 4.0; 4. Ofício nº 420, de 03.12.2021, retificação da Resolução Consup nº 5, de 04.03.2021; 5. Ofício

nº 135, de 07.12.2021 – O grupo de trabalho responsável pela elaboração da planilha de referência e metodologia de

seleção dos servidores para participar do PGR solicita alteração da resolução Consup nº 42, de 30 de agosto de 2021

que aprovou o regulamento do Programa de Gestão por Resultados (PGR); 6. Ofício SFC CGU nº 23.339, de

09.12.2021 - Aprovação da nomeação do Auditor Sr. Augusto Cesar Lira de Amorim para ocupar a chefia da auditoria

interna do IFMT. 7.  Aprovar a Resolução Consup nº 84, de 09 de dezembro de 2021 que aprovou ad referendum a

implementação dos Cursos de Formação Tecnológica e Profissional (Itinerário FTP)  - 23188.002665.2021-45. O

presidente explicou sobre as justificativas das inclusões das pautas e das emissões das resoluções ad referendum, em

seguida, colocou as inclusões em votação e foram aprovadas. 1. Informes. 1.1 Informes do presidente: O presidente

parabenizou a equipe de Gestão de Pessoas pela conclusão de mais de 100 processos de restos a pagar, pontuou que

os servidores beneficiados receberão os valores ainda este ano e apenas três processos não foram concluídos por

possuir pendências processuais. Informou que na próxima quinta-feira terá reunião do colégio de dirigentes (Codir) e

será presencial. Destacou que em fevereiro do ano que vem, será realizada reunião de planejamento do Codir, com

participação dos diretores e dos chefes dos departamentos de ensino e de planejamento. O objetivo da reunião será a

elaboração das ações estratégicas para 2022 e 2023. Destacou que no mês de novembro do ano corrente foram

realizadas duas grandes licitações, uma para a obra do campus de Várzea Grande e outra para a sede do campus

avançado de Sinop. Também foi realizado diagnóstico sobre a situação dos computadores e concluiu a necessidade de

aquisição de novos aparelhos, visto que há modelos em uso de 2009, 2010 e 2011. Pontuou que foi realizado um

empenho para aquisição de 450 novos computadores. Destacou que os convênios firmados com as universidades de

Espanha e Portugal para oferta de mestrado e doutorado estão em andamento, com possibilidade de lançamento de

editais a partir de março de 2022. 1.2 Informes dos conselheiros:  Marcus Taques  informou que estão abertas as

inscrições para o programa Pedro Casaldáliga. Que na próxima reunião do Codir será lançada uma série de e-books

sobre a vivência e prática da extensão. O presidente destacou que o programa Pedro Casaldáliga trará estudantes

indígenas e quilombolas para o IFMT. 2. Ordem do dia. 2.1. Aprovar resoluções ad referendum: 1. Resolução

Consup nº 76, de 19/11/2021 que aprovou ad referendum o Projeto Educação de Jovens e Adultos Integrada à

Qualificação Profissional. - Formação de Professores EJA EPT Integrado; 2. Resolução Consup nº 77, de 19/11/2021

que aprovou ad referendum o projeto de Financiamento dos Cursos no Âmbito do SisUAB; 3. Resolução Consup nº 80,

de 22 de novembro de 2021 que aprovou ad referendum  o Programa Qualifica Mais Progredir; 4. Resolução Consup nº

81, de 22/11/2021 que aprovou ad referendum o Programa Qualifica Mais Energif. O presidente explicou as

justificativas das emissões das resoluções ad referendum, colocou-as em votação e foram aprovadas. O presidente

sugeriu inversão de pautas, apreciar primeiramente as inclusões de pautas, em seguida, o Regimento Geral. 2.2.

Homologação de resoluções do Consepe – ofício nº 22 de 24/11/2021. Resolução CONSEPE nº 045, de 17 de

novembro de 2021 - Recomenda a extinção do Curso Superior de Tecnologia em Agronegócio do IFMT - Campus

Juína; Resolução CONSEPE nº 046, de 17 de novembro de 2021 - Recomenda a aprovação do Projeto Pedagógico do

Curso de Especialização em Solos e Nutrição de Plantas; - Resolução CONSEPE nº 047, de 17 de novembro de 2021 -

Recomenda a aprovação da Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Gestão

Ambiental do IFMT - Campus Bela Vista; Resolução CONSEPE nº 048, de 17 de novembro de 2021 - Recomenda a

aprovação do Projeto Pedagógico do Curso de Especialização em Direitos Humanos e Garantias Fundamentais do

IFMT - Campus Confresa; Resolução CONSEPE nº 049, de 17 de novembro de 2021 - Recomenda a aprovação da



Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Engenharia de Alimentos do IFMT - Campus Bela Vista;

Resolução CONSEPE nº 050, de 17 de novembro de 2021 que recomenda a aprovação do Regulamento da Pós-

Graduação Stricto Sensu no âmbito do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso;

Resolução CONSEPE nº 051, de 17 de novembro de 2021 que recomenda a aprovação do Projeto Pedagógico do

Curso Técnico em Administração Integrado ao Nível Médio - PROEJA. Após apresentação, colocou-as em votação e

foram aprovadas. 2.3 Aprovação de resoluções ad referendum. Resolução Consup nº 82, de 07.12.2021 que

aprovou ad referendum o Projeto do Centro Colaborador em Alimentação e Nutrição Escolar – CECANE – processo

23188.002580.2021-67. O presidente explicou a justificativa da emissão da resolução ad referendum. Edson Nobre

perguntou como será gerenciado o projeto e como será controlada a carga horária dos servidores que atuarão no

projeto. O presidente explicou que no âmbito do IFMT, não existe uma regulamentação relacionada ao desenvolvimento

de projetos, mas que na execução dos projetos serão definidos critérios de atuação e controle da carga horária dos

colaboradores. Pontuou que está sendo elaborada essa regulamentação. Explicou que o coordenador-geral do projeto

é indicado pelo reitor e os outros colaboradores são selecionados por meio de edital. Enfatizou que o controle de carga

horária será realizado, que a atuação nos projetos é trabalho extra, não confundindo com a carga horária do trabalho

comum. Marcus Taques explicou que alguns projetos externos não são regulamentados pelo Programa de Valorizac ̧ão

à Pesquisa, Ensino e Extensão do IFMT (PVPE) como Energif e Mais Progredir, que fazem parte da Bolsa Formação,

os quais têm regulamentação específica sobre a designação dos coordenadores. Para o cargo de professor e apoio

administrativo terá edital para seleção. Em relação ao controle de frequência, tem acórdão do TCU sobre esse assunto.

Frisou que o controle de frequência no IFMT é eletrônico e que haverá controle efetivo da frequência dos

colaboradores atuantes nos projetos. O presidente explicou sobre a emissão da Resolução Consup nº 83, de

07.12.2021 que aprovou ad referendum o Projeto Formação Espaço 4.0. Após explicação das justificativas, colocou em

votação as resoluções nºs 82 e 83 e foram aprovadas pelo pleno. 2.4 Ofício nº 420, de 03.12.2021 - retificação da

Resolução Consup nº 5, de 04.03.2021, que trata sobre as condições de flexibilização do número de dependências

para progressão parcial dos estudos. O presidente enfatizou que esse ofício foi assinado por todos os diretores de

ensino dos campi, que este solicita que o Conselho Superior faça a retificação do parágrafo 2º, suprimindo a expressão

“nas séries/semestres iniciais ou intermediários do curso”, e o restante do texto deverá ser mantido. Evandro pontuou

que as regras devem ser aplicadas em todas as séries do ensino médio. O presidente colocou em votação a solicitação

e foi aprovada. 2.5 Ofício SFC CGU nº 23.339, de 09.12.2021 que trata da aprovação da nomeação do Auditor Sr.

Augusto Cesar Lira de Amorim  para ocupar a chefia da auditoria interna do IFMT . O presidente explicou que

Edilene foi auditora-chefe da auditoria interna e por questões pessoais solicitou exoneração da função e que a

indicação de Augusto Cesar foi aprovada pela CGU. Agradeceu a Edilene pela dedicação e trabalho realizado e

desejou boas-vindas a Augusto. Edilene agradeceu ao reitor e ao conselho superior pela confiança. Augusto agradeceu

pelo convite e confiança. 2.6 Ofício nº 135, de 07.12.2021 – solicitação de alteração da resolução Consup nº 42, de

30 de agosto de 2021 que aprovou o regulamento do Programa Gestão por Resultados (PGR). O presidente

solicitou à Mariana Tereza, presidente da comissão, para explicar sobre a solicitação. Mariana Tereza  explicou que a

solicitação refere-se à adesão de uma tabela de atividades que possa ser utilizada em todas as unidades do IFMT.

Outra solicitação é para que cada unidade do IFMT realize edital para seleção dos servidores para adesão ao

programa. O presidente explicou sobre as solicitações e informou que a Secretaria de Educação Profissional e

Tecnológica (Setec) está desenvolvendo o módulo PGR no Suap. Evandro questionou sobre a previsão do início do

PGR no IFMT. O reitor respondeu que provavelmente iniciará em fevereiro de 2022. Edson questionou sobre o

percentual de servidores que poderão participar do programa. Mariana respondeu que o objetivo é 50% de servidores

por setor. O presidente colocou em votação e foram aprovadas as solicitações. 2.7 Aprovar a Resolução Consup nº

84, de 09 de dezembro de 2021 que aprovou ad referendum a implementação dos cursos de Formação

Tecnológica e Profissional (Itinerário FTP)  - 23188.002665.2021-45. O presidente explicou que o IFMT recebeu

recursos para oferta de cursos no município de Canarana/MT, os quais serão ofertados no centro de referência de

Canarana, que passou a ser vinculado ao campus Confresa. Agradeceu ao diretor Giliard pelo recebimento do centro,

que será coordenado pelo servidor Carlos Câmara.  Colocou a resolução em votação e foi aprovada. 2.8. Distribuição

de processo para relatoria – PAINT 2022 - processo nº 231.88.002759.2021-14. O presidente explicou sobre a

solicitação e Marcus Taques aceitou ser o relator. 2.9. Apreciação da Relatoria do Regimento Geral. Iniciou-se a

apresentação a partir capítulo 2, artigo 144. Gilcélio retornou à apresentação retomando sobre o Fórum de Ensino



Pesquisa e Extensão. Marcus Taques  explicou sobre a composição do fórum. Abordou sobre o Conselho de Ensino,

Pesquisa e Extensão (CONSEPE) ser deliberativo, explicou que para tratar esse assunto, foi criado um grupo de

trabalho. Que o regimento do Consepe será revisado e adequado conforme o regimento geral. Karlla pontuou que o

Consup transferiu ao Consepe a análise dos PPCs dos cursos, mas ainda cabe ao conselho superior a aprovação de

autorização de cursos. Marcus enfatizou que o Consepe não aprova, mas recomenda a aprovação. O presidente

questionou se a solicitação está relacionada ao fato do Consepe ser consultivo ou deliberativo em quais pautas, e quais

seriam as situações que o Consepe poderia ser deliberativo. Demétrio propôs um ajuste no texto e explicou quais

situações poderia ser deliberativo. O reitor disse que poderia ser avaliado cada ponto. Demétrio apresentou as

propostas para apreciação e votação. Explicou que as propostas remetem ao estatuto do IFMT, colocou em votação e

foi aprovado. Gilcélio abordou sobre o uso das palavras campus e campi. Pontuou que a recomendação é manter as

expressões em latim, não aportuguesada. Foi votada a proposta de usar campus para singular e campi para plural e foi

aprovada. Gilcélio iniciou a apresentação do capítulo III, dos campi, art. 148 e a proposta de alteração do § 2º - Os

núcleos avançados, centros de referência, polos e Centros Vocacionais Tecnológicos, poderão estar vinculados aos

campi e campi avançados, supervisionados pela diretoria-geral do campus ou campus avançado e coordenados por um

responsável designado. O presidente explicou que o campus avançado não tem autonomia administrativa, são

vinculados à Reitoria ou outro campus. Após discussão, o § 2º ficou com a seguinte redação: aos campi poderão estar

vinculados centros de referência, pólos de inovação e pólo de educação a distância, supervisionados pela diretoria

geral do campus e coordenados por um responsável designado pelo reitor. Foi colocado em votação e aprovado. Foi

discutido o art. 149 que trata sobre a estrutura mínima dos campi. Foi votada e aprovada a proposta nº 01, em seguida

foi realizado os devidos ajustes. Final da parte da manhã. Na parte da tarde iniciou-se a reunião com a retomada da

discussão do artigo 149. Foi votada a proposta 2 (dois) e foi rejeitada. Foi discutida a proposta de alteração do artigo

151, foi votada a manutenção do texto original. Foram apreciadas as solicitações de inclusões no artigo 152, caput e

inciso I, foram votadas e aprovadas. O inciso V foi votado e foi rejeitado. Foi discutida a proposta de inclusão do

Colegiado do Departamento de Ensino (CODEN) nos campi e campi avançados e foi rejeitada, pois o entendimento foi

que esse assunto deverá ser discutido na construção dos regimentos internos dos campi. Gilcélio apresentou o capítulo

IV, do artigo 157 ao 160, que trata sobre o Centro de Referência em Educação a Distância – CREaD. Foram apreciadas

as propostas tanto de alterações, supressão e inclusões.  Gilcélio apresentou o título VI do Regime Didático-

Pedagógico capítulo I das disposições finais - do Ensino, artigos 162 a 165.  Foram realizados os devidos ajustes. Foi

tratada a seção I Do Calendário Acadêmico, artigos 166 a 169.  Foram feitas as discussões e deliberações. Daniel

pontuou que os docentes não podem usufruir do recesso de final de ano com a justificativa que o calendário acadêmico

não permite, ele enfatizou que as justificativas dos gestores são que esse calendário não permite. Questionou se o

docente pode ou não fazer a compensação dos dias usufruídos no recesso de final de ano. Cleber pontuou que o

docente tem direito a esse benefício e posteriormente repor a carga horária, enfatizou que o calendário referência

precisa possibilitar isso. Gilcélio esclareceu que no texto do regimento geral não irá especificar o conteúdo do

calendário referência, apenas o trâmite de aprovação. O presidente pontuou que o docente pode fazer recesso, mas

com algumas condicionantes, que esse assunto já foi tratado pelo colégio dos dirigentes. Destacou que o docente pode

fazer o recesso, mas é obrigatória a reposição, que o fazer docente é diferente do técnico. Se for possível fazer, ele é

favorável, desde que criadas ferramentas que possibilitem a reposição e que isso não prejudique a instituição e o ano

letivo. Gilcélio apresentou o capítulo II que trata dos certificados, dos diplomas e dos títulos. Foi discutida a alteração

do artigo 173 e o reitor solicitou que fosse feito os ajustes de acordo com a legislação vigente.  Gilcélio apresentou a

proposta 1 (um), que é manter o artigo 186 e 187 no regimento; a proposta 2 (dois) é substituir, explicando que os

méritos e medalhas terão regulamentação própria pelo Consup. O presidente esclareceu que essa resolução já existe,

é a 44, de 18 de outubro de 2019 que aprovou o regulamento de concessão de Títulos de Mérito Acadêmico no IFMT,

disponível em: https://ifmt.edu.br/conteudo/pagina/resolucoes-consup-2019/. Gilcélio apresentou as sugestões de

alterações do capítulo I, que trata do corpo discente, artigos 179 ao 183. Foi discutida a inclusão de texto no artigo 181.

Gilcélio apresentou o título VIII que trata do regime disciplinar e título IX das disposições gerais e transitórias. Foram

feitos os devidos encaminhamentos. O presidente colocou em votação o regimento geral do IFMT e foi aprovado.

Também colocou em votação o Estatuto do IFMT e foi aprovado. Agradeceu ao grupo de trabalho responsável pela

relatoria do regimento geral e o estatuto, enfatizou que foi um trabalho complexo e que os relatores foram dedicados e

realizaram um excelente trabalho. Frisou que nos últimos meses muitas mudanças aconteceram na composição do
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Consup, alguns membros sairam e em alguns casos, os suplentes assumiram. No próximo ano será realizada a eleição

de novos representantes para o conselho superior. Agradeceu à equipe de apoio pela realização da reunião. Nélio,

representante discente, agradeceu a oportunidade de fazer parte do Consup, explicou que está em processo de

conclusão de curso, por isso deixará de ser representante no Consup. Jean Claude agradeceu por fazer parte do

Consup, por ser servidor do IFMT, onde foi bem recebido, informou que deixará o conselho porque será redistribuído. O

presidente informou que para 2022, a proposta será ter duas reuniões presenciais por semestre do Consup. O

presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Para ter acesso à reunião na íntegra, acesse pelos

links: https://youtu.be/iJ2MfLYHllQ (manhã) e https://youtu.be/U6t-rs7FtT4 (tarde).
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